

魚沼市ものづくりタイムズ



◆ 事務局：魚沼市役所商工振興室内 Tel. 025-792-9753 fax 025-793-1016

2018年1月5日 No. 40(新年拡大号) 魚沼市ものづくり振興協議会

年 頭 挨拶



—会員企業の連携による
U-bigの活動を—

魚沼市ものづくり振興協議会
会長 川 井 義 博



本年もよろしく
お願い申し上げます

明けましておめでとうございます。

会員の皆様には希望に満ちた新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

当協議会の昨年の活動を振り返りますと、地域の子どもたちへものづくりの楽しさを伝える「子どもものづくり推進事業」を魚沼市から受託し、市内小中学生がものづくりに触れる機会を増やせるよう取組んできました。また、高校生等の市内ものづくり企業への就職を促進する「魚沼地域ものづくり人材確保対策事業」に行政等と共に取り組み、若者へ地域企業の魅力発信に努めました。

会員企業内の活動としては、各部会・各委員会活動での各社の情報共有に加え、会員企業のニーズを踏まえた研修会の開催や先進的企業の見学会、県内大学との意見交換会など積極的な活動を通じて、個々の企業のネットワークを広げる機会となりました。また、会員企業5社が出展した展示会「第21回機械要素技術展（会場：東京ビッグサイト）」への見学ツアーを行い、社員教育の面から若手社員が最先端の技術に触れる貴重な経験となりました。

魚沼市ものづくり振興協議会は設立13年目を迎えます。今後とも、会員が参加し易い組織運営を活動の基本とし、市行政及び議会と連携しながら、事務局体制の強化、企業が育つ環境づくりの推進、将来の起業家育成活動の強化など地域の発展と地場産業の振興に寄与してまいりたいと思っておりますので、会員の皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。

結びに会員の皆様のご多幸とご繁栄をご祈念し、新年のご挨拶といたします。

平成29年度 全体会・平山塾を開催

11月20日（月）梅野屋にて「魚沼市ものづくり振興協議会全体会・平山塾」を開催しました。

全体会では、これまでの活動報告として、会員の要望に合わせた研修事業の開催や展示会等への積極的な参加、例年取り組んでいる「子どもものづくり推進事業」について報告しました。

その後、「平山塾」では、新潟国際情報大学学長である平山征夫先生を招き、「時代が変わる—新たな変革を読む—」と題してご講演いただきました。第4次産業革命による社会生活の変化や今後の農業の在り方など、変動する世界情勢を踏まえ、地域における中小企業が今後どのように進むべきか、その方向性について考える機会となりました。



子どもものづくり推進事業の取組

魚沼市からの委託事業である「子どもものづくり推進事業」に基づき、各種事業を実施しました。

◎ 夏休みものづくり教室

8月24日(木)新潟県立魚沼テクノスクールとの共催で「夏休みものづくり教室」を開催しました。

魚沼テクノスクールからは、電気施設科・エクステリア左官科・木造建築科がそれぞれ教室を開催し、U-big は半田ごてを使用した「AM/FM ラジオ工作」と題した教室を開催しました。初めての半田ごてに緊張した様子でしたが、参加した15名の子どもたちからは「楽しかった」と喜んでもらえました。



◎ 平成29年度魚沼市立小中学校 夏休みものづくり作品展

市内小中学生が夏休みを利用して製作した作品を一堂に集め展示する「夏休みものづくり作品展」を昨年に引き続き開催しました。市内小中学校の児童・生徒から191点の作品応募があり、作品の審査を9月15日に堀之内公民館で行いました。審査後3日間、一般公開を行い、多くの方からご来場いただきました。最優秀賞から奨励賞までの入賞作品16作品については新潟県の展覧会に出品し、新潟県立自然科学館で展示されました。

◎ ものづくり教室（キャリア教育講演会）

10月12日(木)東京大学 准教授 土屋健介氏を講師に招き、市内中学校2校で講演会を開催しました。

「夢を持とう」をテーマに、夢を持つ楽しさや夢に向かって努力することの大切さについて、ご自身の経験を元にお話ししていただきました。講演に参加した生徒の感想では「夢について考えようと思った」「失敗してもあきらめないことが大事だと思った」など、自分の将来を考える機会となった様子でした。



ゴルフ大会の開催

9月6日(水)十日町グループ夢21との懇親ゴルフ大会を開催しました。今回は、あてま高原リゾートベルナティオゴルフコースにて開催され、U-bigからは4名が参加しました。その後の納涼会では、津南異業種交流会の方々を交え盛大に行われました。

10月3日(火)越後ゴルフ倶楽部を会場に、事業委員会企画による「U-big 懇親ゴルフ大会」を開催しました。参加者は14名となり、優勝者のエフエム魚沼(株) 瀧澤代表取締役にはトロフィーが授与されました。おめでとうございます！

株式会社栄工舎 新工場の竣工祝賀会を開催！！



10月5日(木)晴天の中、魚沼市の小出南部工業団地に新潟工場を構える(株)栄工舎の新工場竣工祝賀会が盛大に開催されました。

完成したばかりの新工場を会場に開催され、約100名の関係者が出席しました。

安部川社長は「今後、一層の品質向上と製品の安定供給に努めていく」と挨拶しました。

これまで広神工場で行っていた前工程を新潟工場で一貫して行うことで、生産能力を20%引き上げる計画とのことでした。

この度の落成、誠にありがとうございました！！

各種研修事業の実施

◎ 人材派遣に関する勉強会（企画：交流部会）

8月29日（火）各企業が抱える人材不足の解消や個々のスキルアップ、他企業の社員との交流など、将来に向けた取組のヒントにつなげることを目的に開催しました。講師には、十日間グループ夢21の会員でもある、トラストラボ(株) 代表取締役 河合様を招き、能力を持っていても働くチャンスがない“ママ”と企業をつなぐ「ママ人材」事業の紹介をしていただきました。また、会員企業の(株)アルプスビジネスクリエーション 法人サポート課長 遠藤様から、人材派遣の基礎知識の紹介や人材不足の現状などについてお話しいただきました。



◎ 人事評価制度研究会（企画：研修委員会）

9月12日（火）(株)アイビーウィル 代表 森塚様を講師に迎え、評価制度の目的、考え方、方法と成功事例や失敗事例からうまくいく人事評価制等について学びました。グループワークの時間もあり、参加者の14名は活発に意見交換を行っていました。

昨年度から人事評価制度について合計3回の研修を行っており、改めて評価制度が人材の育成や企業の成長につながる重要なものであると学びました。



◎ 新潟工科大学・(株)ブルボン 見学会（企画：技術開発委員会）

10月30日（月）産学官連携の推進に向け、県内大学や先進的企業への訪問を行うことを目的に見学会を企画しました。新潟工科大学では、大学の紹介と4つの研究室を見学させていただき、その後の意見交換で学生の就職業況や大学と企業の連携などについて意見交換を行いました。



(株)ブルボンでは、平成27年に完成した本社ビルにて、創業当時から現在に至るまでの歴史や食品安全に関する先進的な取組を紹介していただきました。その後、柏崎工場にて実際の製品が出来上がるラインを見学させていただきました。



◎ 事業承継セミナー（企画：研修委員会）

11月9日（木）U-big 賛助会員の第四銀行からご協力いただき、みらいコンサルティング 代表 櫻井様を講師に招き「事業承継のススメ！」と題したセミナーを開催しました。事業承継に関する時代背景や県内企業の状況、変化していく社会環境を踏まえた経営交代など、注意点やポイントを紹介いただきました。また、株の集約や税金の知識など基本的な知識を学ぶ場となりました。

◎ 東邦電子(株)新潟工場・(株)栄工舎 新工場見学会（企画：研修委員会）

12月4日（月）今年度秋から新工場にて稼働を始めた会員企業2社の見学会を開催しました。担当者から、新工場の特徴や工場の管理方法、将来に向けた計画や課題等を紹介いただき、工場内の各工程を見学しました。

参加者からは「整理整頓された工場で見習いたい」「最新の機械が多くあり驚いた」「自社の参考にした部分が見つかった」といった意見がありました。今後も、U-big の特徴でもある異業種間での交流として企業見学を行い、新たな発見や更なる連携につなげていきたいです。



上越鉄工協同組合との交流会を開催

12月14日(木)上越鉄工協同組合とU-bigとの交流会を開催しました。今回の交流会は、新潟県中小企業団体中央会の組合間連携支援事業の県内鉄工組合交流会の一環として開催されたものです。

第一部では、各団体の事業紹介の後、団体活動の中で抱える課題や疑問、地域企業が直面している課題等について意見交換を行いました。

第二部では、秋に新工場が完成した(株)栄工舎からご協力いただき、工場見学を行いました。その後、第三部として希望者による懇親会となり交流を深めました。

魚沼地域にはない業種の方々と意見交換ができ、組合の活動も参考になる貴重な機会となりました。今後も連携や交流を深めていきたいと思いをします。



新潟国際情報大学 平山学長年末訪問

12月11日(月)川井会長、小川事務局長、星昌夫理事及び事務局で、年末のご挨拶に平山先生を訪問してきました。

平山先生からは、今後の魚沼市における農業の方向性や世界情勢の変動についてお話いただきました。



各種展示会に出展しました！

◇うまさぎっしり新潟 食の大商談会

【会期】平成29年9月8日

【会場】池袋サンシャインシティ

【出展】(株)スタースーパーフーズ・インターナショナルジャパン、ホリカフーズ(株)、(株)ゆのたに



食の大商談会

◇ニューフードフェア 2017

【会期】平成29年10月18日～19日

【会場】さいたまスーパーアリーナ

【出展】(株)ゆのたに

◇燕三条ものづくりメッセ 2017

【会期】平成29年10月26日～27日

【会場】燕三条地場産業振興センター

【出展】U-big

◇アンチエイジングジャパン 2017 (第2回)

【会期】平成29年9月11日～13日

【会場】東京ビッグサイト

【出展】(株)スタースーパーフーズ・インターナショナルジャパン

◇メカトロテックジャパン 2017

【会期】平成29年10月18日～21日

【会場】ポートメッセなごや

【出展】(株)栄工舎

◇健康ビジネスサミットうおぬま会議 in 新潟市

【会期】平成29年10月26日～27日

【会場】朱鷺メッセ

【出展】(株)スタースーパーフーズ・インターナショナルジャパン、ホリカフーズ(株)

◇フードメッセ in にいがた 2017

【会期】平成29年11月8日～10日

【会場】朱鷺メッセ

【出展】(有)大栄食品、(株)大力納豆、(株)ゆのたに

一編集後記一

あけましておめでとうございます。戌年の「戌」には草木が滅ぶとの意味がありますが、次へ進むための新しいステップになる一年です！

今年も皆さまにとって素敵な年になりますように！！ 事務局 江口

